

Province du Brabant Wallon - Jodoigne

L'EDD du Rose-Eau

| Jean-Robin Poitevin, CEDDBW

Affilié à la CEDDBW depuis plus de 8 ans en tant que projet "apparenté", l'EDD du Rose-Eau a obtenu sa reconnaissance en 2015. Une reconnaissance, qui à nos yeux, en signifie bien d'autres...

L'EDD du Rose-Eau est créé en 2005 au sein de l'asbl du même nom qui s'attache à organiser des lieux de vie et de rencontre entre personnes autour d'activités génératrices de partage. Ils veulent donner les moyens de la solidarité. C'est dans cet esprit que, à l'occasion d'une table ronde avec le CPAS, ce projet voit le jour.

Une Edd qui plie mais ne rompt pas

Malgré les difficultés quotidiennes, l'équipe du Rose-Eau, exclusivement composée de volontaires, a tenu bon et le projet d'EDD a continué à pousser lentement, sûrement. Aujourd'hui, cette équipe expérimentée accueille les enfants quatre fois par semaine. Leur programme se compose de soutien scolaire, bien sûr, mais également d'animations "heure du livre", de sorties au théâtre, de participations aux jardins partagés de l'asbl, de goûter de partage...

Au-delà des activités, le Rose-Eau, c'est surtout un accueil chaleureux, vivant, rassurant dans une petite maison du centre et son charmant jardin où les enfants peuvent respirer, "souffler", ne pas être seuls. Le Rose-Eau est, sans nul doute, l'un des "mille lieux de vie" de notre secteur.

Une reconnaissance qui en signifie d'autres

A travers la reconnaissance par l'O.N.E d'un projet de qualité traduit enfin sur le papier, à la CEDDBW, nous avons envie de voir d'autres formes de reconnaissance, dont la reconnaissance d'un long travail d'accompagnement avec cet affilié et son projet "apparenté". Nous voulons croire que,



parmi les innombrables projets d'accompagnement scolaire non-reconnus en Fédération Wallonie-Bruxelles, certains valent bien cette dépense d'énergie, car, comme dans le cas du Rose-Eau, ils sont des membres, en devenir, de la grande famille des EDD.

Il s'agit également de la reconnaissance d'une ville et de ses besoins. Jodoigne avec ses 13.722 habitants dont 3691 élèves ne disposait pas encore d'Ecole de Devoirs. Dans cette localité où résident bien plus de familles précarisées qu'il n'y paraît, seul le Rose-Eau proposait, presque dans l'ombre, un tel service aux enfants.

Enfin, on y voit également la reconnaissance d'une démarche en place depuis plusieurs années, la collaboration entre EDD et Hautes écoles. En effet, le Rose-Eau accueillait depuis longtemps de futurs régents désireux de mieux comprendre notre secteur, le temps d'un stage ou d'une petite immersion. C'est donc avec facilité que la Haute Ecole Lucia de Brouckère s'est tournée vers le Rose-Eau comme cadre d'observation pour son étude sur la réaction des enfants face aux travaux à domicile. Une étude récente qui devrait mieux outiller les futurs enseignants, qui devrait encourager les partenariats entre nos deux secteurs.

Pour tout ça, il s'agit de remercier ces volontaires qui, à Jodoigne ou ailleurs, pour le bien-être des enfants, tiennent le cap et, dans les difficultés, "*plient mais ne rompent pas*".